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Aschenputtel kann auch reiten (Zeitungsartikel der Kreiszeitung) 

Kleinenborstel - Ein paar gemütliche, unterhaltsame Stunden verbrachten zahlreiche Mitglieder 

sowie deren Angehörige und Freunde bei der Weihnachtsfeier des Reit- und Fahrclubs (RFC) 

Niedersachsen-Eiche in der Kiwitt-Reithalle in Kleinenborstel. Neben Glühwein, Waffeln, Kuchen 

und Bratwurst erwartete die Zuschauer ein buntes Programm, das die Reiter, Voltigierer und 

Fahrer in den vergangenen Wochen mithilfe ihrer Trainer vorbereitet hatten. 

So hatten die jüngeren Reiter eine 

Nummer zum Märchen 

α!ǎŎƘŜƴǇǳǘǘŜƭά ŜƛƴǎǘǳŘƛŜǊǘΦ 5ƛŜ 

Springer wollten laut 

Pressemitteilung etwas Spannung in 

die Halle bringen, sie traten in zwei 

Gruppen gegeneinander an. Auch die 

Kutschfahrer waren schnell 

unterwegs. Engel, Indianer, Cowboys 

und Prinzessinnen waren auf dem 

Pferderücken zu sehen. Die älteren Reiter hatten sich eine Quadrille überlegt. 

9ƛƴŜƴ ǿƛǘȊƛƎŜƴ tǊƻƎǊŀƳƳǇǳƴƪǘ ƘŀǘǘŜ YŀǊƛƴ YǀǎǘŜǊ ƴŀŎƘ ŘŜƳ αIƛǇǇolini-YƻƴȊŜǇǘά ŜǊŀǊōŜƛǘŜǘΦ ±ƻǊ 

den Augen der Zuschauer nahm ein Weihnachtsmann die Hilfe seiner Engel in Anspruch, die 

Geschenke brachten, während er in seinem Schaukelstuhl schlief. Karin Köster ist seit November 

zertifizierte Hippolini-Lehrkraft. Hippolini ist eine Reitlehrmethode mit einem spielerischen 

Gruppenkonzept für den Einstieg im Kindergarten- oder Grundschulalter. 

Die vier Voltigiergruppen des RFC zeigten ebenfalls auf kreative Weise ihr Können. Die Kleineren 

spielten Wichtel, die Großen nahmen das Publikum mit auf eine Reise durch verschiedene Musik-

Zeitalter. So versetzten sie ihre Zuschauer in die 1980er-WŀƘǊŜ ȊǳǊǸŎƪ ǳƴŘ ǾƻƭǘƛƎƛŜǊǘŜƴ Ȋǳ αYǀƴƛƎ ŘŜǊ 

[ǀǿŜƴά-Musik. Auch die Voltigierer hatten eine Darbietung mit dem Weihnachtsmann und seinen 

Gehilfen einstudiert. 

Am Ende der Feier kam ein Weihnachtsmann zu Besuch, er hatte einen Sack voller Geschenke 

dabei. Ganz tapfer wurden Gedichte und Weihnachtslieder präsentiert, und das Publikum stimmte 

beim letzten Lied mit ein. 
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Die Volti-Gruppe am Mittwoch              

    
Jeden Mittwochnachmittag machen die jüngeren Voltigierer 

unseres Vereins ihre ersten spielerischen Erfahrungen mit dem 

±ƻƭǘƛƎƛŜǊǎǇƻǊǘ ŀǳŦ ǳƴǎŜǊŜƳ ±ŜǊŜƛƴǎǇŦŜǊŘ α/ŀƳŀǊƻάΦ  

Die neun Mädchen und 

Jungen sind zwischen vier 

und zehn Jahren alt.  

Die Kinder turnen bereits 

Einzel- und  

Partnerübungen und ein paar Runden im Trab und Galopp 

absolvieren sie sicher. Kleine Spiele gehören zu jedem 

Training dazu. Wer gerade nicht auf dem Pferd ist, spielt und 

turnt außerhalb des Zirkels.  

Viel Spaß hatte die Gruppe bei einem Lehrgang an einem Märzwochenende in Kleinenborstel. 

Erfahrene Voltigierer vom Reitverein St.Hülfe ς Heede zeigten unseren Mädchen und Jungen neue 

und andere Übungen auf dem Pferd und der Tonne, kleine Spiele und das Turnen am Boden kamen 

aber auch nicht zu kurz.  

Im September konnten die Kinder ihr Können am Trainingstag unseres Vereins präsentieren. Vor 

dem Auftritt noch sehr aufgeregt, zeigten sie im Zirkel tolle, verschiedene Einzel- und 

Partnerübungen und erhielten im Anschluss reichlich Applaus.  

Im Oktober starteten wir dann für viele zu ihrem ersten richtigen 

Turnier nach Ritterhude. Erst wurden im Zirkel verschiedene 

Übungen auf Camaro geturnt, 

anschließend absolvierten die 

Kinder noch einen kleinen 

Parcours mit Zielwerfen, 

Balancieren und Hula-Hoop. Mit 

einer Schleife für den zweiten Platz im Gepäck fuhren alle etwas 

geschafft aber sehr stolz nach Hause.  

 

Wir wünschen eine schöne Adventszeit und ein frohes Weihnachtsfest 2017!  

Andrea Ahlers, Britta Meyer, Tomke zum Hingst 
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Nachwuchsgruppe Dienstag (Calito)  

 
Die Gruppe besteht zurzeit aus 8 Voltigierern und wird von 

Antonia, Larissa und Bente trainiert. Voltigiert wird auf Calito.  

Am Anfang des Jahres mussten wir uns leider vorerst von einem 

Teammitglied verabschieden, da dieses aufgrund einer 

Verletzung eine länger andauernde Pause einlegen muss.  

Außerdem ist Hannah in die Freitags L-Gruppe gewechselt. 

Dafür kam Nienke aus der Mittwochsgruppe zu uns und konnte 

sich sofort in die Gruppe integrieren. Die Mädels haben sich super zusammengefunden und 

konnten so dieses Jahr einige Turniere oftmals erfolgreich bestreiten. Auch auf einem 

Tonnenturnier konnte unsere Gruppe und drei Duos dieses Jahr tolle Leistungen zeigen.  

Auch die Eltern der Kinder unterstützen uns stets aktiv und wir 

sind sehr dankbar solche Mütter bei uns in der Gruppe zu 

haben. Insgesamt sind wir Trainer stolz was unsere Mädels 

dieses Jahr geleistet haben.  

Wir freuen uns nun auf das Wintertraining und die kommende 

Saison und hoffen an unsere Leistungen weiter anknüpfen zu 

können. 

 

 

Ausflug zum Serengeti Park Hodenhagen:  
 

Am 26.05.2017 waren wir mit einer Gruppe von 22 Teilnehmern im 

Serengeti Park Hodenhagen.  

Am Park angekommen, wurden wir von unserem persönlichen Guide 

direkt an unserem Bus abgeholt und die 

Reise ging los. Löwen, Tiger, Giraffen und 

viele weiter Tiere begleiteten unseren 

Weg durch die verschiedenen Länder 

dieser Erde. Nach dem Mittagessen ging 

es erneut auf Abenteuer-Safari, durch 

tiefe Wasserpfützen, vorbei am Gorilla 

war es eine ganz schön abenteuerliche und vor allem nasse Fahrt. 

Gerade wieder abgetrocknet, gingen wir auf Aqua-Safari, mit 

Highspeed ging es ins nächste Abenteuer. Nach frei verfügbarer Zeit mit Achterbahnfahrten, 

Schiffschaukel, Spielplätzen u.v.m. ging es um 18 Uhr wieder zurück nach Kleinenborstel.  
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Streckenritt des Reit- und Fahrclubs Niedersachsen-Eiche  

(Zeitungsartikel der Kreiszeitung) 

 

 

Acht Teams haben am Streckenritt des Reit- und Fahrclubs (RFC) Niedersachsen-Eiche 

in Kleinenborstel teilgenommen. 

Karin Köster, die die Aktion in diesem Jahr organisiert hat, spannte ihre komplette Familie zur 

¦ƴǘŜǊǎǘǸǘȊǳƴƎ ŜƛƴΦ αbŀŎƘŘŜƳ ƛƳ ƭŜǘȊǘŜƴ WŀƘǊ ŘŜǊ wƛǘǘ Ǿƻƴ ǎŎƘƭŜŎƘǘŜƳ ²ŜǘǘŜǊ ǸōŜǊǊŀǎŎƘǘ ǿǳǊŘŜΣ 

ƪƻƴƴǘŜƴ ŘƛŜ ¢ŜƛƭƴŜƘƳŜǊ ŘƛŜǎƳŀƭ ōŜƛ ǎŎƘǀƴǎǘŜƳ CǊǸƘƭƛƴƎǎǿŜǘǘŜǊ ǎǘŀǊǘŜƴΦά 

 

Mit Fahrrädern und Pferden ging es über Wiesen und durch Wälder. Verteilt auf elf Kilometern, 

waren sechs Stationen aufgebaut. Die Kinder und Erwachsenen konnten würfelnd, knobelnd, 

puzzelnd und Apfel schälend Punkte sammeln. Außerdem galt es, Fragen zu beantworten, einen 

Keks auf Zeit zu essen und Holzklötze zu stapeln, was wegen des Winds eher schwierig war. 

Am Ziel angekommen, wurden die Tiere versorgt, bevor alle gemeinsam bei Wurst und Salat 

zusammen saßen, über die vergangenen Stunden sprachen, Antworten verglichen und auf die 

Siegerehrung warteten. Jeder Teilnehmer bekam einen Preis. Alle hatten viel Spaß und werden 

sicher auch im nächsten Jahr wieder dabei sein. 

 

 

 

 

 

 



6 

www.rfc-niedersachsen-eiche.de 

Dressurmannschaften 2017 

 
Neben der Kreismeisterschaft im Mai diesen Jahres nahmen wir in diesem Jahr in Bücken mit drei 

Mannschaften in der Teamwertung der E-A-L Dressurprüfung teil. Bei unserer 1. Mannschaft 

klappte alles wie am Schnürchen. Lucy Clasen ritt mit Calito in der E-Dressur, Theresa Glöß ritt mit 

ihrer Stute Anytime Princess eine A-Dressur und Andrea Nolte mit Wazarely musste in der L-Dressur 

antreten. Die Freude war riesengroß als feststand dass sie die Teamprüfung für sich entscheiden 

konnten.  

Auch unsere beiden anderen Mannschaften konnten gute Platzierungen ergattern.  

Es ritten dort:  

3. Platz: Mareike Stelter/Barca, Anna Ferentschak/Excalibur, Sylvia Bobrink/Delorean H  

5. Platz: Josina Bösche/Escada, Markus Plate/Fallada, Antonia Pietsch/Calimero 

 

Die Siegerehrung fand auf dem Springplatz statt, so dass die Pferde unter dem Applaus der 

Zuschauer richtig Spaß am galoppieren hatten. 

 
 

Im Juli ging es nach Heiligenrode zu einer Mannschafts A-Dressur. Hier ritten Andrea Nolte mit 

Wazarely, Markus Plate mit Fallada, Anna Ferentschak mit Excalibur und Theresa Glöß mit Anytime 

Princess.  
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Nachdem die Haare bei allen Reiterinnen schick gemacht waren und auch die Pferde den letzten 

Schliff bekommen hatten ging es an das Abreiten in der Halle. Das Zeitmanagement war jedoch 

etwas knapp, so dass wir kurz danach schon dran waren. 

Die Richter fanden unsere Pferde schön gleichmäßig herausgebracht und auch unsere 

Grussaufstellungen waren gut. Im Galopp musste ein Pferd jedoch kurz einen Bocksprung einlegen 

und die Richter fanden unsere Pferde nicht immer losgelassen, so dass am Ende der vierte Platz mit 

einer 7,0 heraussprang. Wir waren jedoch froh dass wir zwischen den ganzen Regenschauern 

trocken geblieben waren und trotz wenig Abreitens noch eine ordentliche Leistung zeigen konnten. 

Wir hoffen dass wir auch im nächsten Jahr mit einer Dressurmannschaft an den Start gehen 

können. Durch die gemeinsamen Übungszeiten entwickelt sich auch der Dressursport zu einem 

Teamsport, wo jeder einzelne seine persönlichen Belange der Mannschaft zuliebe hinten anstellen 

muss und es ist schön mal nicht alleine zu einem Turnier zu fahren. 

 

 

Wattritt in Cuxhaven  
 

Bei super Herbstwetter waren 4 unserer Reiter im Watt unterwegs. Mit insgesamt 18 Reitern 

wurden wir vom Hof Tote Hosen in Sahlenburg durch die Felder, über die Fußgängerzone in 

Cuxhaven ins Watt geführt. Hier begann die Matschpartie. Entlang der Küste ging es in allen 

Gangarten, natürliches Wattpeeling war inclusive. Nicht überholen war angesagt, aber nicht alle 

Pferde wollten sich daran halten. Aus dem Watt raus und ab in den Wald. Aber auch dort mussten 

die Pferde hart arbeiten, durch die starken Regengüsse der letzten Monate war der Boden im Wald 

sehr aufgeweicht und vom Gefühl tiefer als der Boden im Watt. Ein sehr schöner Ausflug, der 

bestimmt in den nächsten Jahren auch wieder geplant wird. 
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Kreismeisterschaft 2017 in Harpstedt:  
 

Erstmalig in unserer 

Vereinsgeschichte gingen in 

diesem Jahr in Harpstedt am 

13. und 14. Mai gleich drei 

Kleinenborsteler 

Mannschaften an den Start 

und ritten um die 

Kreismeister-Würde der 

Mannschaften, Standarten- 

wettkampf genannt.  

Harpstedt schien uns zu 

liegen, denn hier konnte es 

unsere Mannschaft bereits 

2012 in die Medaillenränge 

auf Platz 3 schaffen.  

In diesem Jahr lagen wir nach dem Samstag, nach vielen guten Platzierungen in den 

Einzelprüfungen, auf den vielversprechenden Plätzen 2 und 3. Wir nahmen also gleich mit zwei 

Mannschaften Kurs auf die Medaillenränge.  

Am zweiten Tag, dem Sonntag lief es dann aber nicht mehr so perfekt. In der Mannschaftsdressur, 

die auch noch mal drei zählt, verloren leider all unsere drei Mannschaften ordentlich Punkte und 

die Enttäuschung war anfangs groß.  

Mit dem Endergebnis konnten wir dennoch zufrieden sein, so sprang in der Gesamtwertung für 

Mannschaft 1 (Sylvia Bobrink, Theresa Glöß, Andrea Nolte, Markus Plate) noch der 4. Platz heraus, 

der sich in diesem Jahr etwas undankbar anfühlte.  

Für Mannschaft 2 (Anna Ferentschak, Antonia Pietsch, Britta Plate, Mareike Stelter) Platz 8 und für 

Mannschaft 3 (Maren Almstadt, Lukas Asendorf, Susanne Fehsenfeld, Corinna Rosebrock) Platz 15.  

 

Schade am Ende des Tages, dass ausgerechnet bei der eindrucksvollen Kreismeisterehrung ein 

Gewitter aufzog, die Platzierung daher mit Vollgas durchgezogen wurde und die abschließende 

Ehrenrunde buchstäblich ins Wasser fiel. Kaum waren die Pferde in Windeseile verladen, ging das 

Unwetter auch schon los. 

 Im nächsten Jahr greifen wir natürlich erneut an. 
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Reitturnier 

 
Nachdem im vergangenen Jahr fast der gesamte Samstag dem Wettergott zum Opfer fiel, war es in 

diesem Jahr der Freitagmittag der uns fast um den Verstand gebracht hätte. So rief gegen Mittag 

unser Ansprechpartner des hiesigen DRK an und sagte dass man nicht genügend Freiwillige 

zusammen bekommen hätte und deshalb das DRK uns in diesem Jahr nicht unterstützen könne.  

α²!{ΚάΧα²ƛŜ ƪƻƳƳǘ Řŀǎ ŘŜƴƴΚάΧ αIŀōŜƴ ŘƻŎƘ ǾƻǊ ŜƛƴŜƳ WŀƘǊ ǎŎƘƻƴ .ŜǎŎƘŜƛŘ ƎŜǎŀƎǘΚάΧ 

!ƭƭŜ bŀŎƘŦǊŀƎŜƴ ƴǸǘȊǘŜƴ ƴƛŎƘǘǎΣ Ŝǎ ōƭƛŜō ōŜƛ ŜƛƴŜƳ αbŜƛƴάΦ bŀŎƘ ǿƛŜ ǾƻǊ ǾŜǊǎǘŜƘŜ ƛŎƘ ŘƛŜ ƪǳǊȊŦǊƛǎǘƛƎŜ 

Absage nicht, denn kein Krankenwagen bedeutete auch eine Absage unseres Reitturniers! 

Als Retter in der Not kam dann Torben Block daher, der innerhalb von einer Stunde Personal 

gefunden hatte, so dass wir das DRK doch bei uns begrüßen konnten. Glück gehabt und ganz viel 

Dank dafür nochmal an Dich Torben!!! 

Das Turnier verlief dann nach Plan. Wir hatten in diesem Jahr erstmals Geländeprüfungen 

ausgeschrieben.  

Das Team der Verdener-Cross-Trophy kümmerte 

sich mit viel Liebe um den Aufbau und um die 

Ehrenpreise. Bereits am Dienstag konnten die 

Reiter die Strecke zu Pferde besichtigen. Es 

musste viel galoppiert werden und der ein oder 

andere Reiter schnaufte ganz schön als er ins Ziel 

eingeritten war.  

Zudem hatten wir auch ein Springen und eine Dressur nur für Reiter ab 

40 Jahren ausgeschrieben.  

In der Kinderecke gab es in diesem Jahr erstmals Hindernisse, und die 

Kleinsten nutzten unermüdlich die Gelegenheit um immer wieder den 

αDǊƻǖŜƴά ƴŀŎƘȊǳŜƛŦŜǊƴΦ !ǳŎƘ ƘŀǘǘŜƴ ǿƛǊ ƛƴ ŘƛŜǎŜƳ WŀƘǊ ŜǊǎǘƳŀƭǎ 

mittags selbstgemachten Salat im Angebot, was gut angenommen 

wurde. 

Rundum also ein relativ ruhiges Turnier! So wünschen wir uns das in 

2018 auch ;-) 

Aufruf: 

Da die Vorbereitungen für diese Großveranstaltung mittlerweile recht 

umfangreich sind und es wichtig ist, das auf dem Turnier nicht nur die Teilnehmer gute 

Bedingungen vorfinden, sondern z.B. auch im Theken- oder Küchenbereich bei der Verköstigung 

von ca. 600 Besuchern pro Tag alle Hände gut zusammenarbeiten müssen, suchen wir Freiwillige, 

die sich hier mit Rat und Tat im Vorfeld bei der Planung bzw. auf dem Turnier einbringen möchten. 

Wir, die Vorstandsmitglieder, lassen auch hier natürlich keinen allein, aber auch wir haben nur zwei 

Hände und sind dankbar für jede Unterstützung! 
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Jahresrückblick der beiden Turniergruppen 2017 (von Rebecca & Gesa) 

 
Das Jahr 2017 lief für uns leider ganz anders als zu Beginn noch geplant. Ende Mai gab es die 

traurige Gewissheit, dass Rhaya aus gesundheitlichen Gründen nicht weiter für uns laufen wird und 

so genießt sie seitdem ihr Weideleben und Reha-Programm. Von da an begann für uns eine 

anstrengende und nervenaufreibende Zeit der Pferdesuche. Viele Kilometer weiter und Stunden 

später fanden wir unseren neuen Partner und Freund in Groningen. Carlos zog Ende Juni bei uns 

ein. Nun heißt es für uns Pferdeausbildung und gemeinsam durchhalten.  

 

Trotz Pferdeausbildung waren wir nebenbei fleißig. Begonnen haben wir das Jahr mit einem 

Lehrgang beim S-¢ŜŀƳ αDǳǘ {ǘƻŎƪǳƳάΦ 5ƛŜ ŦǊŜƛǘŀƎǎ [-Gruppe hat mit ihnen am vorwärts Schwung 

und dem Aufgang 

gearbeitet und die 

Mädels konnten viele 

Tipps für sich 

mitnehmen. Nach einem 

reichhaltigen Buffet, gab 

es noch eine Einheit 

Kraft, Turnen und 

Ausdruckstraining in der Turnhalle, an der beide Gruppen teilnahmen.  

Um allen mal wieder ein Pferdetraining bieten zu können, durften wir in den Sommerferien einmal 

auf Gugel, dem Pferd eines befreundeten Vereins. Eine gelungene Abwechslung für alle. Und 

Anfang November nahmen wir an einem Tanzlehrgang in Stuhr teil. Wir hatten viel Spaß und 

werden es sicher wiederholen. 

In der Zwischenzeit starteten Larissa und 

Bente Einzel auf Calito. Larissa startete im L-

Einzel in Heideloh und Heiligenrode und 

verpasste knapp einen Platz auf dem Podest 

bei den Kreismeisterschaften. Bente ging im 

Nachwuchseinzel in Heiligenrode an den 

Start, was für sie das erste Mal Kür im Galopp 

bedeutete, aber sie schlug sich tapfer.  Auch in der zweiten Saisonhälfte 

starteten sie wieder. Larissa erturnte sich bereits zwei Aufstiegsnoten und in 

Lilienthal konnten beide in der jeweiligen Prüfung gewinnen.  

In Sudweyhe im Oktober versuchten sich auch Maren und Thekla  im Nachwuchseinzel auf Calito 

und konnten sich damit im Mittelfeld einreihen.  
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Beim Trainingstag durfte sich unser Carlos das erste Mal präsentieren 

und machte seine Sache schon sehr gut. Ist ja auch erstmal ziemlich viel 

los in der sonst so ruhigen Heimat. In Bötenberg-Wietzen wollten wir 

ihm auch die Turnierwelt ein wenig zeigen, die er allerdings noch 

ziemlich aufregend fand. Da wird nun im Wintertraining und in der 

kommenden Saison dran gearbeitet.  

In den Sommerferien stand das alljährliche Bezirksvoltigierzeltlager auf 

dem Programm, bei dem wieder ein kleiner Haufen aus unseren Reihen 

teilnahm und auch Calito 

war in diesem Jahr mit 

dabei. Gemeinsam hatten wir schöne Tage in 

Ihlienworth.  

Beide Gruppen zusammen zeigten beim Flutlichtreiten 

bei Wikner im November noch ein Showprogramm zu 

Fluch der Karibik mit Calito und konnten damit die 

Zuschauer begeistern.  

Auch fernab vom Volti unternehmen wir gerne 

mal etwas zusammen und so sind wir mit einer 

kleinen Gruppe im September mit dem Kanu 

vom Holschenböhl bis nach Thedinghausen 

gefahren. Das Wetter spielte bestens mit und 

so konnten wir die Fahrt genießen und am 

Ende stärkten wir uns am Stall noch mit Pizza.  

Nun befinden wir uns im Wintertraining und 

sind gespannte was die kommende Saison mit 

sich bringt. 

 

 

Wir wünschen allen eine besinnliche Weihnachtszeit und nur das 

Beste für das Jahr 2018! 

Die Voltigierer der L-Gruppen 
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Neuerungen LPO/WBO und im Aufgabenheft für 2018 
 

Ab 1. Januar 2018 gilt nicht nur die neue Leistungs-Prüfungs-Ordnung. Auch die Aufgabenhefte 

Reiten, Fahren und Voltigieren wurden grundsätzlich überarbeitet und an das künftig geltende 

Regelwerk angepasst.  

 

Aufgabenheft 

LƳ ²ŜǎŜƴǘƭƛŎƘŜƴ ǿǳǊŘŜ ŘŜǊ LƴƘŀƭǘ ŀƴ ŘƛŜ ¢ǳǊƴƛŜǊǇǊŀȄƛǎΣ ŀƴ ŘƛŜ ŀƪǘǳŜƭƭŜƴ αwƛŎƘǘƭƛƴƛŜƴ ŦǸǊ wŜƛǘŜƴ ǳƴŘ 

FaƘǊŜƴά ǳƴŘ Řŀǎ ƪǸƴŦǘƛƎŜ wŜƎŜƭǿŜǊƪ ŀƴƎŜǇŀǎǎǘΦ 5ŀǎ Ǝƛƭǘ ōŜƛǎǇƛŜƭǎǿŜƛǎŜ ŦǸǊ ŘƛŜ CƻǊƳ ŘŜǎ DǊǳǖŜǎΦ 

αbŀŎƘ ŘŜƳ ŀƭǘŜƴ !ǳŦƎŀōŜƴƘŜŦǘ ƳǳǎǎǘŜƴ aŅƴƴŜǊ ōŜƛƳ DǊǳǖ ƛƘǊŜ YƻǇŦōŜŘŜŎƪǳƴƎ ƴƻŎƘ ŀōƴŜƘƳŜƴΦ 

5ŀǎ Ƙŀǘ ǎƛŎƘ Ƴƛǘ ŘŜǊ ±ŜǊōǊŜƛǘǳƴƎ ŘŜǊ wŜƛǘƘŜƭƳŜ ƧŜŘƻŎƘ ǿŜƛǘƎŜƘŜƴŘ ŜǊƭŜŘƛƎǘά und wurde 

abgeschafft. 

Im Allgemeinen Teil finden sich erstmals klare Vorgaben zu den verlangten Abständen, sei es beim 

reinen hintereinander Reiten (z.B. in Dressurpferdeprüfung), in einer zusammengewürfelten 

Abteilung (z.B. in einer A-Dressur) oder in einer Mannschaft. Vor allem aber gibt es nun genaue 

Handlungsanweisungen für den Fall des Verreitens. Hier wird genau aufgeführt, was passiert, wenn 

der Kommandogeber die falsche Aufgabe liest, wenn sich jemand in einer Abteilungsaufgabe 

verreitet, eine Lektion auslässt oder gar grundsätzlich eine falsche Aufgabe reitet. 

In der Dressur gibt es einige neue Aufgaben und es wird im E-Bereich z.B. öfter im Trab eingeritten. 

Im Springen gibt es jetzt Stilspringen mit vier unterschiedlichen Modulen. Mind. drei Module 

müssen in einer Prüfung vorkommen. Die Eignungsprüfung für junge Pferde wurde komplett mit 

neuen Aufgaben und neuer Notengebung ausgestattet. Der Dressurteil wurde reduziert und der 

Springbereich aufgewertet. Diese Aufgaben können künftig auch in Kombinierten Prüfungen 

ausgeschrieben werden wo ältere Pferde startberechtigt sind. 

Ebenso haben sich Veränderungen im Voltigieren und Fahren ergeben. 

 

 

WBO 

In der Wettbewerbsordnung gibt es sieben neue spezielle Wettbewerbe (WB) in einem eigenen 

Block, in denen ausschließlich mit gebissloser Zäumung oder Halsring geritten wird. Als gebisslose 

Zäumung für diese Wettbewerbe ς Geschicklichkeits- oder Rittigkeitswettbewerb, Trail oder offene 

Kür ς sind Sidepull, Bosal (kalifornisches Hackamore) und Knotenhalfter zugelassen. 

bŜǳ ƛǎǘ ŀǳŎƘ ŘŜǊ .ƭƻŎƪ α{ŎƘŀǳōƛƭŘŜǊ-²ŜǘǘōŜǿŜǊōŜάΣ Ƴƛǘ ŘŜƴ ²ŜǘǘōŜǿŜǊōŜƴ ¢ƘŜƳŜƴǉǳŀŘǊƛƭƭŜΣ 

Offene Themenquadrillen für alle Reit- und Arbeitsweisen sowie Offene Kür für alle Reitweisen. Im 

.ƭƻŎƪ αDŜǊƛǘǘŜƴŜ ²ŜǘǘōŜǿŜǊōŜά ǎƛƴŘ ǎŜŎƘǎ 5ǊŜǎǎǳǊ-Reiter-WB für Einsteiger hinzugekommen. Diese 

Wettbewerbe sind auf E-Niveau und werden einzeln, zu zweit, dritt oder viert angeboten. Ebenfalls 

ƴŜǳ ŀǳŦƎŜƴƻƳƳŜƴ ǿǳǊŘŜƴ ōŜƛ ŘŜƴ α²ŜǘǘōŜǿŜǊōŜƴ ƛƳ ¦ƳƎŀƴƎ Ƴƛǘ ŘŜƳ tŦŜǊŘά ²ŜǘǘōŜǿŜǊōŜ Ƴƛǘ 

dem Leitseil (WB Bodenarbeit, Vertrauens-Trail und Horse Agility). 
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LPO 

In der neuen Leistungsprüfungsordnung gibt es eine Vielzahl an Neuerungen. Hier nur einige 

wenige Auszüge: 

So gibt es jetzt eine neue Leistungsklasse 7 für Turniereinsteiger. Der Sitz und die Verschnallung des 

Reithalfters werden konkretisiert. Ebenso reicht künftig eine Kopfnummer die gut sichtbar 

anzubringen ist. Der komplette neue Ausrüstungskatalog zur neuen LPO 2018 ist ab Anfang 

Dezember 2017 unter www.pferd-aktuell.de/ausruestung einzusehen. 

Laut LPO 2018 dürfen Gamaschen mit dem Betreten des Vorbereitungsplatzes Springen auch 

grundsätzlich nicht mehr geändert werden. Zu diesem Zweck ist auch ein Verlassen des 

Vorbereitungsplatzes nicht zulässig. Sollte im Verlauf der Vorbereitung dennoch eine Änderung 

erwünscht oder notwendig sein, ist dies durch den Teilnehmer der Aufsicht auf dem 

Vorbereitungsplatz anzuzeigen und hat in dessen Gegenwart zu erfolgen. Die Nichtanzeige der 

Änderung des Beinschutzes ist ŀƭǎ αǳƴǎǇƻǊǘƭƛŎƘŜǎ ±ŜǊƘŀƭǘŜƴά Ȋǳ ǿŜǊǘŜƴΦ 

 

Jeder der in einer Prüfung reitet möchte gerne platziert werden. Die anschließende Ehrenrunde ist 

künftig verpflichtend,  ansonsten droht die Aberkennung der Platzierung. Hiervon abweichende 

Regelungen sind vom Veranstalter spätestens mit der endgültigen Zeiteinteilung bekannt zu geben. 

Teilnehmer, die sich mit mehreren Pferden oder Gespannen platzieren konnten, sollen mit dem 

höchstplatzierten Pferd oder Gespann teilnehmen. 

Es ist nicht mehr zwingend für jedes Turnier ein Hufschmied zu bestellen. Über die Anwesenheit, 

Abwesenheit oder schnellste Einsatzbereitschaft eines Hufschmiedes informiert die Ausschreibung 

bzw. Zeiteinteilung 

 

Da die Neuerungen für jeden Teilnehmer auf einem Turnier wichtig ist, planen wir für unsere 

Mitglieder in einer gesonderten Veranstaltung im Januar eine umfassendere Darstellung. Dazu 

wird rechtzeitig eingeladen. 

 

Texte teilweise entnommen aus den Mitteilungen des PSV Hannover 

 

Sommerferienangebote 2017  
 

Im Juli wurden verschieden Reitangebote für Kinder ab 3 Jahren im Reitclub angeboten.  

Für Reitanfänger, wie auch für fortgeschrittene Reiter, gab es ein bunt zusammengestelltes 

Programm.  

Zuerst wurden die Ponys begrüßt und dann eifrig geputzt.  

In der Seepferdchenstunde, bei den Reiterspielen oder in der Dressur ς wie auch im 

Springunterricht, hatten die Kinder und Jugendlichen auf dem Pferderücken viel Spaß.   

 

http://www.pferd-aktuell.de/ausruestung
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8er-Team 2017 

 
Mit dem 8er-Team, einem Gemeinschaftsprojekt des Reitsport Magazins, des PSV Hannover, des 

Hannoveraner Verbandes, des Ponyverbandes Hannover und der Persönlichen Mitglieder der FN, 

wurde auch 2017 stilistisch sauberes, korrektes und pferdefreundliches Reiten belohnt. Wer auf 

einem Turnier in den Klassen E bis M (LPO) eine Wertnote von 8,0 oder besser erreicht hat, wurde 

aƛǘƎƭƛŜŘ ƛƳ αуŜǊ-¢ŜŀƳ IŀƴƴƻǾŜǊάΦ 

Teilnehmen konnten alle Reiter jeder Altersklasse mit Pferden und Ponys, die 

Mitglied in Reitvereinen des PSV Hannover sind und die magische Acht 

bundesweit auf einem Turnier erreicht haben. Auf der Homepage des Reitsport 

Magazins mussten sich die Achter-Team-Mitglieder mittels eines Online-

Formulars registrieren und wurden dort auch gelistet. 

 

 

 

Finaltag aller 8er-Team Hannover-Mitglieder 

Alle 8er-Team Hannover-Mitglieder wurden vom Pferdesportverband Hannover eingeladen, am 18. 

November (Samstag) in die Niedersachsenhalle nach Verden zu kommen, um dort einen 

abwechslungsreichen Tag rund um das Thema Pferd zu erleben. 

Zu diesem besonderen Finaltag in Verden kamen 273 der insgesamt 396 8er-Teammitglieder in die 

Niedersachsenhalle. Unter anderem erhielten die Reiter 8er-Team-T-Shirts, Tombola- und 

Getränkegutscheine. Nachdem Alexandra Duesmann, Geschäftsführerin des Paragon Verlages, die 

Reiter begrüßt hatte, wurden die Top-Ten der Reitsport-Magazin-Ranking-Listen Dressur, Springen 

und Gelände sowie die Siegervereine geehrt. Danach konnten die Team-Mitglieder eine Dressur-

Lehreinheit mit Hans-Heinrich Meyer zu Strohen (Bundestrainer Junioren/ Junge Reiter Dressur) 

und der Bundesnachwuchs-Championesse/ Bundessiegerin Children im Dressursattel, Maja 

Schnakenberg mit Donna Noblesse, erleben. 

Anschließend kommentierte Verbandstrainer Jörg Münzner das Einlaufspringen der Horst-Gebers-

Tour Future Pony Challenge. Kurz nach 20 Uhr startete dann der Ansturm auf die 8er-Team 

Tombola mit hochwertigen Sachpreisen und Gutscheinen der Sponsoren. In diesem Jahr konnte 

Anna Ferentschak eine schöne Back-on-Track Schabracke gewinnen. Herzlichen Glückwunsch! 

 

(Text übernommen aus dem Bericht des PSV Hannover e.V.) 

 

 

 

 

 

 

http://www.reitsport-magazin.net/8er-team.html
http://www.reitsport-magazin.net/8er-team.html
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Trainingstag 
 

Wie jedes Jahr zum Ende der Turniersaison fand am vergangenen 

Wochenende unser Trainingstag statt. Der Trainingstag ist in erster 

Linie für die Reiter gedacht, die während der Saison nicht an 

Turnieren teilnehmen. So können auch unsere Freizeitreiter 

Turnierluft schnuppern und von Externen hören, was sie vielleicht 

noch verbessern können. Das Programm des Trainingstages war so 

aufgestellt, das für jede Alters-und Leistungsklasse etwas dabei war. 

Die Jüngsten unserer Reiter gingen in der Führzügelklasse an den 

Start, genau wie die Ältesten unserer Reiter. Auch da war eine 

Prüfung in der Führzügelklasse 

ausgeschrieben. Die Jüngste unter 

den Erwachsenen Führzügelreitern 

saß erst zum zweiten mal auf dem 

Pferd und hat sich trotzdem getraut, 

vor all den Zuschauern an den Start zu gehen. Für Paula 

Schumacher hatte sich der Tag gelohnt. Sie konnte sich den ersten 

Platz im Dressur-Wettbewerb Klasse E, sowie im Dressur-

Wettbewerb Klasse A sichern. Bei den Voltigierern hatte sich 

unsere jüngste Gruppe mit Camaro vorbereitet. Erst ein Jahr sind 

diese auf dem Pferd und konnten schon allerhand zeigen. Rebecca 

Wolters stellte uns mit zwei ihrer Voltigierer Carlos vor. Carlos ist 

erst seit Kurzem in unserem Verein und ist zurzeit noch in der 

Ausbildung. Er wirkte anfangs noch etwas aufgeregt, konnte seine 

Aufregung aber schnell wegstecken und zeigte mit seinen zwei 

Voltigierern eine gelungene Vorstellung. Den 

Schluss des Trainingstages hatte Karin Köster 

vorbereitet. Karin hat Anfang des Jahres mit dem 

Hippolini-Konzept begonnen und zeigte uns die 

Unterschiede der Gruppen Hippolini mini, 1 und 

2. Das Hippolini-Konzept ist so ausgerichtet, dass 

Kinder ab 3 Jahren spielerisch und selbstständig 

den Umgang mit dem Pferd erlernen. Viele Reit-

und Führspiele gestalten den Unterricht 

abwechslungsreich.  
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Kurze Einblicke  
 

Zur diesjährigen Kohltour hatte Jessica Döpke (unsere Kohlkönigin 2016) eingeladen. Nach einem 

ordentlichen Kohlmarsch und gutem Essen wurde Britta Plate zur Kohlkönigin 2017 gekürt.  

 
Was für ein Erfolg für unsere Springreiter.  

Sie holten sich Platz 1 und 2 beim Mannschaftsspringen 

(A/E/L) in Wagenfeld. 

 

 

 

 

 

 

 

Wir sind doch nicht aus Zucker! Reiter und Reitlehrer ziehen 

den Unterricht durch. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

23 Kinder im Alter von 6-

12 Jahren hatten sich zur 

Ferienkiste angemeldet. 

Zusammen mit 8 Helfern 

hatte Corinna Rosebrock 

für Spiel und Spaß 

gesorgt.  
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4 Mannschaften starteten beim Turnier in Bassum: 

2 Springmannschaften (6+8 Platz) 

2 Dressurmannschaften (6+13 Platz)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bodenarbeitskurs mit Katharina Vehrenkamp 
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Wir möchten Euch gerne in Zukunft über wichtige 

Themen und Veranstaltungen unseres Vereins per  

E-Mail informieren. 

 

Dazu brauchen wir Eure E-Mail Adressen. 

 

Bitte schickt uns eine Mail mit Eurer Adresse an: 

 

kontakt@rfc-niedersachsen-eiche.de 

 

 

 

Vielen Dank und Frohe Weihnachten 

 
 

mailto:kontakt@rfc-niedersachsen-eiche.de

